



# LA TIERRA

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Huesca, mes. . . . . 2 pesetas  
 Fuera. . . { Trimestre. . . 6 »  
 . . . { Semestre. . . 12 »  
 EXTRANJERO, AÑO. . . 42 »  
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIV

Número 4.903

HUESCA, Viernes, 23 de Febrero de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75



## DOÑA FILOMENA TRELL LABRID

Que falleció en su casa de la Villa de La Puebla de Castro, el día 19 del actual, a los 58 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P.

Su director espiritual reverendo don Manuel Arna; sus apenados hermanos don José y el muy ilustre señor don Francisco; Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Barbastro; sobrinos don José y don Valentín; sobrinas políticas doña María Teresa Salinas y doña María Martínez; tíos, primos, con los demás familiares, y la señorita Victoriana Rami;

Participan a sus parientes y amigos tan irreparable pérdida y ruegan encomienden a Dios su alma, por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

La Puebla de Castro, a 19 de Febrero de 1934.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD  
POR EL ALMA DE

Del ambiente político

### Rectificación o ruptura

Algunos de los radicales que están en el Gobierno y consiguientemente en el Poder, responden a quienes les preguntan si optan por el pan o por el caldo, que quieren sopas.

No sólo no renuncian en atención a las circunstancias y en debido-homenaje al voto del país a su significación izquierdista, sino que tratan de imponerla. Y constituyendo un poder que por minoritario necesita ser completado para que no carezca de lo que le falta, rechaza todo lo que la dé realidad o mera apariencia de vivir en plan de tutela, pero pretendiendo que quienes espontánea y generosamente y en cuanto no contraría su significación y su dignidad política le apoyan, acepten el papel de claudicantes.

La pretensión es completamente absurda. Por conveniencias respetables de un arden político nacional puede y aun debe prestarse apoyo, a título de mal menor y para evitar posibles males mayores, a un Gobierno que no represente en mucho, ni en poco, el ideal de las derechas, pero que no se proponga innecesariamente contrariarlo y negarlo. Las circunstancias habían dado al Gobierno Lerroux una significación de centro, de equidistancia entre la izquierda y la derecha, pero que con el respeto y la consideración debidos a los compromisos de éstas, que no pueden ser renunciables, ni aun demorables porque responden al mandato claro y expreso del país.

Las propagandas preelectorales del señor Lerroux, su actuación parlamentaria y la de su partido en los muchos meses de oposición a veces dura y tenaz que hizo a la conjunción republicano-socialista, representada en el Gobierno por el señor Azaña y sus aliados permitían al jefe de los radicales adoptar aquella actitud de equidistancia y de obligado y justo reconocimiento de lo que las derechas demandaban.

Pero parece que el señor Lerroux no lo entiende así o que habiéndolo entendido así hasta ahora, cree que de hoy en adelante debe afirmar su izquierdismo, aunque con ello pierda, como es natural, el apoyo de los grupos mayores de la Cámara. ¿Es así? Pues si lo es la suerte está echada porque las derechas no podrán en las cuestiones de principio y de conducta que van a plantearse dar sus votos al señor Lerroux, sino que los pondrán en frente de él, y sin esos votos y más contra ellos no podrá prevalecer el Gobierno.

Se ha atribuido a un personaje conspicuo de la situación la frase de que el daño para el Gobierno no está en él, sino fuera de él. Creemos todo lo contrario. El daño está exclusivamente en el Gobierno, o en el grupo ministerial que se ha situado frente a las circunstancias y conveniencias de la política republicana; y si en día inmediato estará el daño fuera de él, es porque antes ha estado en él. No han podido llevar a mayores extremos su prudencia, su benevolencia y su generosidad para con él las agrupaciones derechistas. Si sobre no rectificar, viene en las palabras y en los hechos la afirmación del izquierdismo, como si lo de hoy fuera continuación de lo que el propio don Alejandro Lerroux ejerció ayer, entonces la ruptura será inmediata e irremediable.

Y la responsabilidad, de quienes con su insensatez le hayan impuesto.

PATRICIO

Del día

### Siluetas de la calle

Política

Este ciudadano es hombre a quien la política no le tira. Cosa no frecuente en este país donde cada ciudadano lleva trazado su programa de Gobierno aseguarando que, con su puesta en marcha, la felicidad para todos es cosa inmediata.

Y sin embargo este hombre que no quiere saber nada de la política, está viviendo su pequeña tragedia. Así califica él las cosas y asegura muy serio que

no sabe cómo poner remedio a ello.

En síntesis, lo que vive el ciudadano que mueve a hilarian esta croniquilla, es esa imposibilidad que a su vida se presenta para huir de lo que sea política. Va al casino. Allí las pelotas devoran la actualidad. Se hacen comentarios a la situación política. Se barajan gabinetes que, en caso de una crisis total, pudieran ser la continuación al grupo gobernante actual. Nuestro hombre toma apresuradamente el café, no quiere oír más hablar de política. Ni siquiera espera a que el camarero venga a cobrar. So-

### Según dijo Lerroux, en el Consejo celebrado ayer en Palacio, no hubo nada de extraordinario

#### El Presidente de la República y varios ministros asistieron a los funerales por el Rey Alberto de Bélgica

##### En Las Palmas, las aguas de una presa ocasionan grandes daños y la muerte a siete personas

Madrid, 22 (11'30)

#### Los ministros se reunieron ayer en Consejo presidido por el Jefe del Estado

Se cambiaron impresiones sobre la política nacional y la marcha de los debates parlamentarios

A las diez de esta mañana los ministros quedaron reunidos en Consejo bajo la presidencia del Jefe del Estado.

A las once y media salió el señor Lerroux, quien dijo a los periodistas:

bre la mesa ha dejado el importe de la consumición y huye a toda prisa. Cae en la oficina a hacer la jornada de la tarde. Absorto en el trabajo quiere transcurrir las horas. Pero hasta él llega claramente el rumor de una conversación mantenida en la habitación contigua. Acaso Melquiades... Claro que Maura... Pero si Lerroux se decide...

Nueva tortura. El limpiabotas, mientras acharola su calzado también habla de política. ¡Horror! Créalo usted. Hay que acabar con la política. Nuestro credo se impone.

A la hora del aperitivo en el bar nuestro hombre respira, cómodamente instalado sobre el asiento muelle. Pero su soledad dura poco. Junto a él cuatro personas se instalan. Y surge de nuevo la para él tortura: es necesario gobernar bien. Yo creo que la orientación actual de la política debe modificarse. Así se enzarza la discusión...

A toda prisa ganó su casa de patrona. Cenó brevemente, sin dialogar con sus compañeros. Ganó la cama y el sueño se hizo con él.

Poco rato. Nuestro hombre se ha despertado sobresaltado. Abrió los ojos y al hacerse a la realidad, respiró satisfecho. Nada menos que estaba soñando que a su favor se había hecho un nombramiento de gobernador civil para una provincia en la que era necesario un hombre político, muy político...

DON IMPERTINENTE.

riodistas que no había en la reunión nada de extraordinario.

Se han cambiado impresiones sobre la marcha de la política nacional y la internacional, así como sobre la marcha de los debates parlamentarios, poniéndose de manifiesto que el Gobierno se sostiene en su puesto y obrará de conformidad con la declaración que, al presentarse a las Cortes se leyó desde el banco azul.

También se ha dado cuenta de los recientes sucesos revolucionarios de Austria y de la muerte del Soberano de Bélgica.

Del consejo

Antes del Consejo con la presidencia del Presidente de la República, los ministros se reunieron en un consejo.

En él acordó prorrogar en quince días el plazo concedido por el Decreto de 24 de Octubre de 1934 para que los funcionarios públicos puedan solicitar el traslado cuando estén ejerciendo sus funciones en Cataluña.

El Consejo se terminó a las once menos cinco para que su excelencia pudiese asistir a los funerales por el Rey de Bélgica en unión de varios ministros.

#### Sobre el Estatuto Vasco

Se ha reunido la Comisión de Estatutos para continuar el estudio del proyecto de Estatuto vasco. Quedó aprobado el artículo quinto de dicho proyecto, que se refiere a las garantías individuales.

#### La minoría de la Esquerra se reunió ayer

Los diputados que integran la minoría parlamentaria de la Esquerra se han reunido para cambiar impresiones sobre los proyectos en discusión. Mañana se

publicará una nota para exponer el caso de un consejero de la Generalidad que por agredir a un guardia está incurrido en la acción del Tribunal de Garantías.

#### Martínez de Velasco sale al paso de unas informaciones

Hoy se reunió la minoría parlamentaria agraria. Se continuó el estudio de la ley de arrendamientos.

Al salir dijo el señor Martínez de Velasco que tenía que salir al paso de algunas informaciones, para desmentirlas. Se ha dicho que en la provincia de Jaén algunos patronos derechistas habían rebajado a sus obreros el importe de los jornales; y esto no es cierto, pues lo prueba el hecho de no haber sido presentada ninguna reclamación.

#### El Sindicato de Correos, entrega unas conclusiones

Una Comisión del Sindicato de Correos estuvo en el ministerio de Comunicaciones con el propósito de hacer entrega al señor Cid de unas conclusiones aprobadas. Entre ellas la destitución del inspector de los servicios de Correos y el pago de horas extraordinarias.

Los recibió el subsecretario del departamento quien prometió entregar las conclusiones al ministro.

Después, hablando el subsecretario con los periodistas les dijo que nada podía decirles de este asunto, pues no tenía jurisdicción sobre el personal.

Particularmente se ha sabido que una Comisión representando a los funcionarios no sindicados, se propone visitar al ministro para testimoniarle su adhesión y hacer ofrecimientos en caso de una huelga.

#### Por los funerales del Rey Alberto de Bélgica

Esta mañana se celebraron en la Iglesia Catedral solemnes funerales por el alma del Rey Alberto de Bélgica.

Asistieron el Presidente de la

República, varios ministros, el Nuncio de Su Santidad y varios diplomáticos.

A la una de la tarde se terminaron los funerales.

#### Hallazgo de dos cartuchos de dinamita

Un grupo de niños, cuando jugaban en un vertedero de Tetuán de las Victorias encontraron dos cartuchos de dinamita y un trozo grande de mecha.

Con las debidas precauciones se trasladaron por la autoridad los cartuchos encontrados.

#### La Comisión de Estado, se reunió

La Comisión de Estado se reunió hoy para estudiar el proyecto de telecomunicación. Se acordó suspender las gestiones y solicitar del ministro algunos antecedentes que estiman los miembros de la Comisión necesarios para mejor resolver.

#### Manifestaciones de Gil Robles

El jefe de la minoría popular agraria estuvo conversando con los periodistas. Uno de éstos le preguntó si habría acontecimientos políticos en esta semana.

—Yo no espero que los haya en la semana actual.

—¿Entonces, es que cree usted que los habrá en la próxima?

—De hoy que es viernes, al martes de la semana próxima, hay tiempo para que pasen muchas cosas.

#### Una comida que es muy comentada

En los corrillos donde se comentan las cosas de política, se ha dedicado hoy buena parte de esos comentarios a la comida que hoy hicieron juntos el presidente de la Generalidad, Company, y los ex ministros Azaña y Casares Quiroga.

#### Manifestaciones del radical Emiliano Iglesias

Los periodistas conversaron con el jefe de la minoría parlamentaria radical, don Emiliano Iglesias.

Como le dijera que un diputado

ALTOARAGONES

Diputación de Huesca





